

LTT L'HISTOIRE DE LA PLUS IMPORTANTE INDUSTRIE CONFLANAISE



L'usine LTT occupait tout l'espace situé aujourd'hui au 1-3, rue Charles-Bourseul.



Câbles, équipements, composants... l'industrie du téléphone doit beaucoup à la LTT.

Le 25 janvier au Ciné.Ville sera diffusé le film du Collectif LTT qui, à l'appui de documents d'archives, raconte l'histoire des Lignes télégraphiques et téléphoniques (LTT) qui furent, pendant plus de 50 ans, le principal pourvoyeur d'emplois à Conflans.

En 1920. Ce sont "les demoiselles du téléphone" qui assurent les liaisons urbaines. Mais il est encore impossible de passer une communication interurbaine. D'où l'idée de créer une société capable de réaliser des câbles à grande distance, et les équipements qui leur sont associés. C'est ainsi que les Lignes télégraphiques et téléphoniques voient le jour. Il faut donc bâtir une usine qui soit proche d'un port et d'une gare de marchandises pour réceptionner et acheminer les câbles. Conflans apparaît idéale. En 1921 est donc construite la "fabrique" qui deviendra le premier pourvoyeur d'emplois de la ville et sera le moteur de sa croissance démographique.

De 700 personnes employées sur le site en 1925, les effectifs atteindront 4 500 en 1978, à l'instar de la population conflanaise qui passera de 4 000 habitants en 1920 à 30 000 en 1978 !

LA LTT, TOUJOURS PIONNIÈRE SUR SON MARCHÉ

Des premiers câbles filaires aux câbles à fibres optiques, en passant par les câbles coaxiaux, la LTT sera toujours leader sur le marché français des télécommunications. Après la guerre, la société diversifie ses activités et réalise elle-même les composants de ses équipements. Un développement qui nécessite l'extension de l'usine de Conflans et, plus tard, l'ouverture de deux filiales. Mais en 1985, la LTT est finalement reprise par la *Compagnie générale d'électricité*. L'usine ferme ses portes en 1988, causant un traumatisme pour les familles et la Ville. C'est cette histoire que retrace le film du Collectif LTT.

Lignes télégraphiques et téléphoniques ou Conflans-Sainte-Honorine, terre de communication du Collectif LTT au Ciné.Ville le 25 janvier à 15h, tarif unique: gratuit.

REPÈRES

1937

LTT construit le câble alimentant l'émetteur de télévision sur la tour Eiffel, pour l'Exposition universelle.

160 000 M²

Surface de l'usine de Conflans dans les années 1970 (contre 5 000 m² à l'origine).

30 000

liaisons téléphoniques sont transmises en simultanément par câbles optiques en 1980.

1966

Ouverture d'une usine à Lannion (une autre usine sera construite à Dinard en 1975).

6 000

personnes au total travaillent aux Lignes télégraphiques et téléphoniques (LTT) en 1979.

2006

Le Collectif LTT, tous anciens salariés de l'usine de Conflans, crée un site Internet dédié à la LTT.